## Cent soixante-cinquième session du Conseil

## Point 7.4 - Rapport de la trente-sixième session de la Conférence régionale pour l'Amérique latine et les Caraïbes (19-21 octobre 2020)

La trente-sixième session de la Conférence régionale de la FAO pour l'Amérique latine et les Caraïbes a eu lieu par visioconférence du 19 au 21 octobre 2020. Les Membres sont convenus que la Conférence se tiendrait par visioconférence en raison des problèmes sanitaires et des restrictions associés à la pandémie de covid-19, en suspendant, en l'occurrence, l'application des dispositions du Règlement général de l'Organisation qui ne sont pas compatibles avec un environnement virtuel.

Au total, 545 participants officiels représentant les 33 États Membres ont participé à distance à la Conférence régionale, auxquels s'est ajouté un public de dizaines de milliers de personnes qui ont suivi les débats par l'intermédiaire des diffusions sur le web. Parmi les participants officiels figuraient un Premier Ministre; deux Vice-Présidents; 92 ministres et vice-ministres; 14 ambassadeurs; deux États ayant qualité d'observateurs; ainsi que des représentants de 10 organismes des Nations Unies 10; 9 organisations intergouvernementales; et 10 organisations de la société civile; un représentant des Fronts parlementaires contre la faim; 5 organismes du secteur privé et 5 institutions scientifiques et universitaires.

La cérémonies d'ouverture de la Conférence régionale s'est tenue le 19 octobre en présence de M. Denis Moncada, Ministre des affaires étrangères de la République du Nicaragua, et de M. Qu Dongyu, Directeur général de l'Organisation des Nations Unies pour l'alimentation et l'agriculture (FAO). Après avoir souhaité la bienvenue aux participants, le Ministre des affaires étrangères de la République du Nicaragua a confirmé l'engagement de son pays vis-à-vis du Programme de développement durable à l'horizon 2030 et des objectifs de développement durable (ODD), et souligné qu'il importait de progresser vers la cible d'une région libérée de la faim et de la pauvreté extrême, en prenant les mesures nécessaires à un développement rural durable et inclusif, et à une agriculture résiliente face au changement climatique.

Les participants à la Conférence régionale ont examiné quatre points concernant des questions relatives aux politiques et à la réglementation régionale et mondiale: l'impact de la covid-19 sur l'alimentation et l'agriculture en Amérique latine et dans les Caraïbes et la réponse de la FAO; des systèmes alimentaires durables pour garantir une alimentation saine pour tous; Main dans la main vers des sociétés rurales prospères et inclusives; et une agriculture durable et résiliente. Se félicitant des priorités proposées au titre du Programme FAO d'intervention et de redressement dans le contexte de la covid-19 et appréciant à sa juste valeur le soutien déjà fourni aux États Membres, les participants à la Conférence régionale ont recommandé à la FAO d'aider à mobiliser des investissements et des partenariats aux fins du redressement des systèmes alimentaires et agricoles et des activités rurales non agricoles. Les États Membres ont approuvé la refonte des initiatives régionales pour l'exercice biennal 2020-2021 et de l'initiative Main dans la main.

Conscients des mesures prises actuellement en vue de réviser le Cadre stratégique, les Membres ont accordé la priorité à une intégration renforcée des perspectives hommes-femmes, à l'inclusion des peuples autochtones et des jeunes, ainsi qu'à la résilience. Parmi les autres priorités du Cadre stratégique figurent l'accès des petits producteurs aux innovations et à l'information, la gestion des ravageurs des animaux et des végétaux, une approche intégrée des environnements alimentaires urbains et des zones rurales, et la contribution des pratiques agricoles durables à la réalisation des objectifs de développement durable. Les Membres ont demandé à la FAO de les aider à renforcer le commerce international des aliments dans le

NE353/fr 1

cadre d'un système multilatéral d'échanges centré sur l'Organisation mondiale du commerce (OMC), afin d'assurer la prévisibilité et la transparence des flux commerciaux. Ils ont également invité la FAO à soutenir les mesures et les investissements visant la réalisation du Programme 2030, y compris en mobilisant des investissements privés et des fonds pour les activités relatives à l'environnement et au climat, toutes catégories de pays confondues.

Les participants à la Conférence régionale ont examiné trois points relatifs au Programme et au budget: Résultats et priorités de la FAO dans la région Amérique latine et Caraïbes; Renforcement des capacités de la FAO en vue d'aider les États Membres de la région Amérique latine et Caraïbes; et innovation et agriculture numérique. Ils se sont félicités de l'engagement pris par la FAO d'améliorer l'innovation et l'agriculture numérique et ont recommandé une meilleure gestion du suivi, de l'évaluation et des connaissances, le renforcement de la gouvernance de la FAO à l'échelle régionale, le renforcement et la révision du Programme de coopération technique (PCT), et une plus grande décentralisation des questions administratives et fiduciaires.

Les participants à la Conférence régionale ont souscrit au Programme de travail pluriannuel 2020-23 et se sont dits favorables à l'examen régulier et systématique de sa mise en œuvre et de son efficacité, ainsi qu'à la présentation d'un rapport complet à ce sujet à la trente-septième session.

Au titre des autres questions, les participants à la Conférence régionale ont pris note des mesures adoptées pour l'Année internationale de la santé des végétaux, souligné qu'il importait de poursuivre les négociations relatives à l'élaboration des Directives volontaires sur les systèmes alimentaires et la nutrition à la quarante-septième session du Comité de la sécurité alimentaire mondiale (CSA) et reconnu le rôle de chef de file joué par la région dans le cadre des préparatifs de l'Année internationale des fruits et légumes (2021). Ils ont également constaté le dynamisme de la FAO dans le domaine de la coopération Sud-Sud et triangulaire, ainsi que des partenariats établis avec la société civile, le secteur privé, les universités, les instituts de recherche scientifique et technologique, les organismes du système des Nations Unies et autres partenaires fournisseurs de ressources. Enfin, ils ont remercié le Gouvernement de la République de l'Équateur, qui a généreusement proposé d'accueillir la trente-septième session de la Conférence régionale de la FAO pour l'Amérique latine et les Caraïbes en 2022, et ont recommandé que cette proposition soit acceptée.

## M. Edward Francisco Centeno Gadea.

Président de la trente sixième session de la Conférence régionale pour l'Amérique latine et les Caraïbes Ministre de l'agriculture et de l'élevage de la République du Nicaragua